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Episodio 7

Puedes encontrar estas y otras propuestas en      @nexocoam 
donde también puedes dejarnos tu opinión. 

EL COAM EL DETERGENTE QUE 
LAVA MÁS BLANCO.

Seguimos blanqueando a todas las 
administraciones que abandonan a 
los arquitectos.

“¡Paqui, que limpias tienes las sábanas! ¿Con qué las lavas?
Yo utilizo Piticlín, que las deja limpias y muy suaves”.

Semana a semana, seguimos asistiendo con una mezcla de asombro e indignación a un desfile de políticos que 
utilizan nuestro colegio para blanquear todas sus medidas contra nuestra profesión.

En la jornada “100 años de arquitectura saludable” en los que los dos “amigos” Sigfrido Herráez, decano del 
COAM, y Enrique Ruiz Escudero, consejero de sanidad, intervinieron para dar por buenas todas las políticas 

sobre infraestructuras hospitalarias de la CAM.

 Escuchar a nuestro Decano hablar de la ventilación cruzada y la iluminación natural junto a los halagos al 
Zendal como un “hospital de referencia” es un oxímoron de un calibre descomunal.

A continuación el consejero Ruiz Escudero afirmó sin pudor que el Zendal responde a “Tipologías de principios 
del s.XX” con grandes salas ventiladas con distribuciones que permiten la vigilancia por poco personal.

¿Pero qué tomadura de pelo es ésta?

Para empezar el Zendal no debería llamarse siquiera un “hospital”.  Buena prueba de ello es que mañana mismo 
podría ser un almacén de alimentos, un centro de prensa o un polideportivo. Ahora mismo está en marcha un 

concurso para convertirlo en un verdadero hospital.

Es una aberración arquitectónica con una tipología más propia de una nave logística de Amazon que de un 
espacio para la sanación fisiológica y psicológica de un enfermo.

El Zendal es un lugar de una indignidad espacial y unas condiciones de humillación psicológica para los 
pacientes sin parangón. Y ahora es un monstruo sin un uso apropiado que nos seguirá costando muchos 

millones al año en mantenimiento. Como solución arquitectónica es más parecido a una leprosería medieval, 
por la que sólo se pueden pedir disculpas a todos los arquitectos de Madrid.

La Comunidad de Madrid, en lo relativo a infraestructuras hospitalarias, ha dado la espalda a los arquitectos.

A los pocos concursos de centros de salud que se publicaban hace años, ya no se presentan ni nuestros 
compañeros expertos, que estiman que los honorarios son una tercera parte de los mínimos para realizar un 

proyecto de calidad.

Para rematar, en la inauguración de la Semana de la Arquitectura, el consejero de Justicia, responsable del 
despropósito del concurso de diseño, construcción y explotación del Campus de la Justicia (contra el que 

el propio colegio ha interpuesto un recurso) nos larga un discurso sobre las bondades de la arquitectura de 
calidad, a la que respondemos con una sonora y lamentable ovación. Por supuesto, el recurso interpuesto en 

el que se dice que “los criterios de calidad arquitectónica en el Pliego son INEXISTENTE”, ha sido desestimado 
con el argumento de que la ley de calidad de la arquitectura, no obliga a la administración a realizar concursos 

de ideas.

Y entre los asistentes, faltaría más, tuvimos a Rocío Monasterio, la persona que más ha hecho por desprestigiar 
a nuestra profesión y nuestra honorable institución. Y a tomar unas cañas con la Junta de Gobierno.

Cuando queramos despertar de esta pesadilla será demasiado tarde y el mal para nuestra profesión será 
irremediable.

¿Así nos defiende el COAM a los colegiados?

Estimado Decano, ya basta de utilizar el colegio para blanquear tantas agresiones a nuestra profesión.

https://www.instagram.com/nexocoam/
https://www.instagram.com/nexocoam/
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